

El Salvador

Baena Soares es liberado

Ayer mismo abandonó el país después de haber sido liberado por el Ejército

EL SALVADOR / UPI

El secretario general de la OEA, Joao Baena Soares, abandonó ayer tarde el país, tras haber sido liberado, después de haber permanecido por varias horas cautivo en un hotel en poder de las fuerzas guerrilleras del Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional.

Baena quedó atrapado después de una incursión ejecutada ayer por los rebeldes al hotel Sheraton de San Salvador, donde se alojaba el diplomático.

Los guerrilleros iniciaron su combate a las 4:30 horas y a las 6:30 ingresaron a las instalaciones hoteleras.

Pese a la liberación de Baena Soares, se desconocía la suerte de los cuatro asesores militares de Estados Unidos retenidos en poder del Frente Farabundo Martí (FMLN), así como de los huéspedes del hotel que fueron tomados por los rebeldes en su incursión.

Informaciones de fuentes diplomáticas confiables aseguran en México que el secretario general de la OEA habría o recibido un documento o sostenido una conversación con los dirigentes del FMLN, quienes alegaron sus dificultades para llevar adelante un diálogo de paz en El Salvador con el presidente Alfredo Cristiani.

Los rebeldes habrían pedido, de acuerdo con la misma fuente, que el gobierno cese los bombardeos y los ataques contra la población, iniciados como respuesta a la ofensiva rebelde lanzada el pasado sábado 11 y que es el mayor ataque militar del FMLN desde el inicio de la guerra civil en el país, hace 10 años.

De acuerdo con un comunicado del Ejército salvadoreño, "dos grupos de unidades especiales impidieron un intento de secuestrar al Secretario General de la Organización de los Estados Unidos, Joao Baena Soares". El Frente Farabundo Martí (FMLN) afirmó, en cambio, a través de su emisora oficial clandestina radio Venceremos, no confir-

mo ni negó la situación real de Baena, aunque fuentes diplomáticas insurgentes afirmaron que Baena no era un rehén, sino que "su circulación estaba restringida".

Radio Venceremos dijo que el FMLN no toma de rehén a nadie ni secuestra a nadie "porque nosotros no somos terroristas".

El Ejército salvadoreño dijo ayer que "impidió un intento de secuestrar al secretario general de la Organización de los Estados Americanos, Joao Baena Soares, luego de que unidades guerrilleras atacaron un hotel donde se encontraba el diplomático.

El Centro Nacional de Informaciones del gobierno entregó un comunicado diciendo que "unidades especiales de las Fuerzas Armadas" lograron penetrar en el hotel Sheraton, en el elegante barrio Escalón, aunque no lograron impedir que algunos de los huéspedes, en un número no especificado, fueran tomados como rehenes.

El comunicado dijo que mientras las unidades regulares del Ejército rodeaban el hotel en horas de la madrugada, luego del ataque guerrillero, "dos grupos de tropas especiales entraron al hotel. El primero le brindó la protección máxima al secretario general y el segundo redujo a la impotencia al grupo de extremistas que habían buscado refugio en el lobby del hotel en un intento por secuestrar a Baena Soares". El comunicado agregó que "el grupo terrorista tomó en calidad de rehenes a un grupo de huéspedes del hotel, los que son mantenidos en cautiverio en uno de los pisos".

La lucha en torno al barrio Escalón disminuyó en la mañana y sólo se escuchaban tiros y explosiones aisladas, aunque los helicópteros se mantenían volando en todo momento sobre el lugar.

Jefferson Brown, vocero de la embajada de Estados Unidos, dijo que un ciudadano estadounidense residente en el Escalón resultó levemente herido por una bala perdida. Brown agregó que los rebeldes tienen en su poder una de las dos torres que componen el edificio del hotel.



SAN SALVADOR, El Salvador (AP). - El secretario general de la Organización de Estados Americanos, Joao Baena Soares, al momento de encontrarse en el hotel Sheraton en la colonia residencial Escalón, a donde insurgentes llegaron ayer e incursionaron manteniéndolo en su poder por varias horas, hasta ser rescatado por el ejército. (Laserphoto AP)

Tanqueta militar sirvió para que Baena Soares abandonara el hotel

SAN SALVADOR / AP

Por Any Cabrera y Sergio Carrasco

Joao Baena Soares, secretario General de la Organización de los Estados Americanos (OEA), fue evacuado del Hotel Sheraton, ocho horas después que rebeldes del Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN) ocuparon el edificio.

Baena, dos mujeres y dos niños, protegidos por soldados fuertemente armados, subieron a una tanqueta del ejército para salir rápidamente del lugar, a las 12:30 horas. Con Baena salieron los dos hijos y la esposa de Alberto Barrera, corresponsal salvadoreño de Reuters, que estaban alojados en el hotel.

Mientras Baena y su grupo salía del lobby del Hotel Sheraton, los soldados controlaban la entrada y mantenían al secretario protegido, según vio el

fotógrafo de AP, Matías Recart. Baena llevaba en su brazo izquierdo una banda que decía "OEA".

Baena Soares llegó el domingo a esta atribulada capital con un mandato de su organización para ayudar a buscar una posible solución al conflicto.

El comando de 10 militares que rescató a Baena demoró alrededor de 40 minutos en sacarlo del lugar. Apparently, Baena se negaba a salir si no lo hacían todos los huéspedes y su delegación.

Los guerrilleros se apoderaron del hotel después de las 04:30 horas, mediante un sorpresivo ataque en el suburbio de general Escalón, al norte, una zona elegante donde se encuentra la mayoría de las embajadas aquí.

Hasta poco antes de su rescate, Baena rechazó enérgicamente demandas de los guerrilleros para acompañarlos en una evacuación hacia la nunciatura apostólica e insistió en salir sólo con los huéspedes del hotel y su delegación.



SAN SALVADOR, EL SALVADOR / AP. - Tropas del Ejército Salvadoreño escoltadas por una tanqueta avanzan hacia el hotel Sheraton localizado en la Colonia Escalón de esta capital, en donde los rebeldes del FMLN ingresaron a las 6:30 horas para mantener en cautiverio al secretario de la OEA, Joao Baena Soares. El alto funcionario fue rescatado momentos después en esta misma tanqueta junto a otras personas. (Laserphoto AP).

La OEA se reúne de emergencia para tratar el secuestro de Baena Soares

WASHINGTON / UPI

Por Luis Muñoz

El Consejo Permanente de la Organización de los Estados Americanos fue convocado ayer a una reunión de emergencia para tratar la situación de El Salvador y la del secretario general de la entidad, Joao Clemente Baena Soares.

La sesión, a las 4:00 de la tarde (2100GMT), fue solicitada por el Grupo de los Ocho (siete, por la suspensión de Panamá), para pedir que se garantice la seguridad de Baena Soares y, al mismo tiempo, hacer un nuevo llamado para la cesación de hostilidades en El Salvador.

Baena Soares se encontraba atrapado en medio de los combates de la guerra civil en El Salvador, y a pesar de que se informó que estaba bien, su situación no era muy clara.

Los primeros informes indicaron que Baena Soares y otras personas hospedadas en el Hotel Sheraton de San Salvador eran rehenes de la guerrilla izquierdista que atacó y ocupó el establecimiento, pero el ejército salvadoreño informó que tenía al secretario general bajo su protección y que el problema era cómo sacarlo del edificio.

Un vocero de la OEA dijo en Washington que se ignoraba la situación real de Baena Soares, porque "no hemos podido hablar con él".

Agregó que el secretario general adjunto Val T. McCormie había hablado con el gerente del hotel Sheraton, Robert Newell, y que éste aseguró que Baena Soares "se encuentra bien".

Poco después Argentina, Brasil, Colombia, México, Perú, Uruguay y Venezuela pidieron la sesión urgente de la OEA y se acordó efectuarla de inmediato.

Baena Soares, un diplomático brasileño de 58 años, sufrió un ataque al corazón de carácter mediano en noviembre de 1987, pero se recuperó y desarrollaba sus funciones normalmente. El año pasado fue reelegido para un segundo término de cuatro años como secretario general de la entidad regional.

La asamblea anual de la OEA consideró la semana pasada el aumento de la violencia en la guerra civil de El Salvador y junto con aprobar una resolución exhortando a la cesación de hostilidades acordó enviar a Baena Soares en misión de paz, destinada a tratar que el gobierno y el Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional vuelvan a la mesa de negociaciones.

El representante del FMLN en Washington, Salvador Sanabria, dijo que la guerrilla había reiniciado la ofensiva que comenzó hace 10 días y que ha dejado ya más de 1,300 muertos, según cifras del Departamento de Estado.

Agregó que una de las áreas afectadas era la Colonia Escalón donde se encuentran la residencia presidencial, instalaciones militares y el Hotel Sheraton.

Sanabria dijo que los rebeldes ingresaron al hotel y para no poner en peligro la vida de los ocupantes, se les pidió a todos, incluyendo a Baena Soares y a numerosos estadounidenses, que se trasladarán a un sólo piso como medida de protección.